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MARAU/RS, 25 de março de 2019 

 
 
 

ANAIS Nº. 010/2019 
 
 
Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano de dois mil 

e dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, 
na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores:  Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Vaguinho da bancada do PSD, Secretária Adriela 
da bancada do MDB, Vereador De Conto da bancada do MDB, Vereador Jair Roy da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marcio Turra da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador  Edgar Chimento 
da bancada do MDB. A senhora presidente Vereadora Josiane declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior 
tendo sido aprovada por unanimidade e também a ata da sessão ordinária do dia vinte 
e cinco de fevereiro com pronunciamentos solicitados, aprovada por seis votos 
favoráveis e duas abstenções. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram 
na Câmara após a última sessão pelo secretário, Vereador Edgar Chimento, e também 
das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os 
seguintes vereadores: Adriela - ATIVIDADES REALIZADAS NA ULTIMA SEMANA, 
De Conto - IPTU, Marcio Turra - NOVA POLITICA E REFORMAS. Fez uso da palavra 
o Líder do Governo vereador De Conto. PAUTA:  PROJETO DE LEI Nº 014/2019 - 
Aprova o Plano Municipal de Turismo de Marau. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 015/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo a integrar a Associação Internacional de Cidades Educadoras – 
AICE, abrir crédito especial e dá outras providências. Pronunciamento de De Conto.  
Pronunciamento de Marciano Aguirre.  Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA; - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA. MOÇÃO Nº 001/2019 - Moção de Apoio ao Parlamento Gaúcho 
e, em especial, aos Deputados marauenses, Sérgio Turra e Vilmar Zanchin, para 
retirada do plebiscito, a fim de possibilitar privatização e/ou federalização da CEEE, 
CRM e Sulgás. Pronunciamento de Marcio Turra. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA.  MOÇÃO Nº 002/2019 - 
Moção de apoio ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Marau na luta contra a 
mudança da Aposentadoria Rural. Pronunciamento de Vaguinho. Encaminhado - 
COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA. 
REQUERIMENTO Nº 001/2019 - Solicita Envio de Oficio ao Deputado Sérgio Turra, a 
fim de que ele interceda junto aos Deputados Federais Progressistas - RS, Senador 
Luiz Carlos Heinze e Deputado Marcel Van Hattem (NOVO), destinação de emenda 
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parlamentar ao Hospital Cristo Redentor - Marau Encaminhado - SECRETARIA. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 016/2019 - Que o Poder Executivo Municipal remeta 
a esta Casa Legislativa as seguintes informações referentes às horas extras pagas no 
ano de 2018 e 2019. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
017/2019 - Pedido de Informações sobre Distrito Industrial Angelino Pilatti. 
Encaminhado - SECRETARIA.  PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 018/2019 - Que o 
Poder Executivo Municipal informe a esta Casa Legislativa dados da Secretaria 
Municipal da Agricultura. Encaminhado - SECRETARIA. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI 
Nº 002/2019 - Altera a Lei Municipal nº 5.189, de 16 de julho de 2015, que autoriza o 
Poder Executivo proceder a regularização de imóveis de propriedade do Município 
denominada Reservas Técnicas, localizadas no Loteamento Radaelli, São José e 
Bairro São José Operário. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI 
Nº 007/2019 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua 
propriedade ao Grupo de Laçadores Potro Sem Dono. APROVADO por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 011/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o 
exercício de 2019. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
012/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 
especial no orçamento do Município de Marau para o exercício de 2019.  APROVADO 
por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 013/2019 - Altera o Anexo de 
Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 2017, que dispõe sobre o 
Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei Municipal nº 5.497/2018 e que 
estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município de Marau para o exercício 
financeiro de 2019. APROVADO por oito votos favoráveis.  REQUERIMENTO AO 
PLENÁRIO Nº 007/2019 - Requer parte da sessão ordinária do dia 14 de outubro de 
2019, conforme o artigo 91, inciso IV do Regimento Interno da Casa para prestar 
homenagem a Tua Rádio Alvorada de Marau, pela passagem dos sessenta anos de 
fundação. APROVADO por oito votos favoráveis.  REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 005/2019 - Solicita melhorias urgentes em iluminação da Rua 
Guerino Magnan, Bairro Colinas Nova Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 006/2019 - Solicita melhoria urgente no 
asfalto da Rua Duque de Caxias, entre a Avenida Júlio Borella e Presidente Vargas, 
nesta cidade de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do 
Vereador: Renan Borba. INDICAÇÃO Nº 007/2019 - Sugere ao Poder Executivo a 
criação de programa para custear cinquenta por cento do plano de saúde de todos os 
servidores Municipais do Poder Executivo. Pronunciamento de Marcio Turra. 
Pronunciamento de Marciano Aguirre.  Pronunciamento de De Conto.  
Pronunciamento de Jair Roy com aparte para Marciano Aguirre. APROVADO por oito 
votos favoráveis. Voto justificado do Vereador: De Conto. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: MARCIO 
TURRA, VAGUINHO, DE CONTO, RENAN BORBA, JAIR ROY. O vereador Edgar 
Chimento solicitou requerimento verbal, questão de ordem e utilizou espaço de 
liderança destinado a Bancada do MDB. O vereador Marcio Turra utilizou espaço de 
liderança destinado a Bancada do Progressista. O vereador De Conto utilizou espaço 
de liderança destinado a Bancada do MDB. O vereador Renan Borba utilizou espaço 
de liderança destinado a Bancada do Progressista. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E CINCO DE 
MARÇO DE DOIS MIL E DEZENOVE. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os 
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seguintes vereadores. Pronunciamento da Vereadora Adriela. Cumprimentou os 
presentes. “E hoje achei pertinente trazer pra todos as atividades realizadas pelo 
Poder Executivo na última semana, ou seja, do dia 18, segunda-feira, até DIA 25, que 
é hoje. Não sei se vai dar tempo, mas enfim eu vou tentar aqui dar uma acelerada pra 
gente ver os pontos que foi melhorado, reforçado pela administração. Então. Reforma 
e melhoria na ponte de Gentil, parceria ente entre Marau e Gentil. Melhora na estrada 
que liga Marau e Nicolau Vergueiro Nicolau Vergueiro. Cascalhamento, patrola e rolo 
em Três Passos, São Francisco, Gramadinho e São Caetano. Lembrando também na 
Secretaria da agricultura da reserva de Alevinos Que ocorrerá até dia 15 de abril. 
Também tivemos melhoria nas ruas, roçadas e limpeza nos bairros Borges, Fuga e 
Distrito Industrial. Higienização dos contêineres. Ponte do Centro Social Urbano e 
reparos, devido às fortes chuvas que deu então. No passeio público dos bairros 
Primavera, Fátima, Casulo e Vila Verde teve uma atenção especial. Melhorias na 
iluminação do Bairro Conforto e Jardim América. Secagem da fossa loteamento Dona 
Angelina. E obras de melhoria na canalização do bairro Santo Expedito. Também 
precisamos lembrar aqui que tivemos o show baile Melhores do Ano de 2018 do CTG 
Felipe Portinho, um importante evento cultural que trouxe diversas cidades de fora 
para Marau. E também tivemos na parte da cultura e esporte enfim, o Colonial De 
Futebol Sete e desde já eu aproveito para parabenizar Sagrado Coração de Jesus 
que ficou campeão, Rodeio dos Tibolas que ficou em segundo lugar e Santo Antônio 
dos Triches que ficou em terceiro lugar. E na educação, então, a Prefeitura, 
juntamente com a Secretaria da Educação, iniciou um novo projeto chamado Êxito, 
para alunos da Rede Municipal, com a iniciativa de recuperar a trajetória escolar de 
alunos com dificuldade. Também iniciou uma oficina de teatro gratuita, com o objetivo 
de oferecer um primeiro contato com o mundo teatral, proporcionando um espaço para 
experimentação de novas possibilidades. Enfim para as pessoas que se identificam. 
Entrega de classes e cadeiras, cerca de 1000 classes e cadeiras que beneficiária 
aproximadamente dez escolas municipais. E abriu inscrição também para a escolinha 
de bocha, as quais as aulas acontecem semanalmente, no clube de bocha União 
Juvenil nas terças e quintas-feiras, também é uma novidade. E o projeto que nós 
comentamos aqui, segunda-feira passada, a questão de segurança nas escolas. Uma 
pareceria então com a Brigada Militar e a Prefeitura, os quais então a Brigada está 
realizando o patrulhamento ostensivo diário nas escolas municipais, visando inibir atos 
violentos no ambiente escolar. Tivemos também a conferência do idoso, com cerca 
de 400 participantes, aonde pode-se debater as novas demandas, enfim, como se 
dará continuidade neste ano. E abriu também o processo seletivo para contratação de 
médicos. Entre muitas atividades estão ai algumas que achei pertinente lembrar e 
dizer que esta é uma administração que está comprometida com o bem-estar de todos 
e que trabalha junto com a comunidade. Era isso a senhora Presidente. Muito 
obrigado”. Pronunciamento do Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. 
“Há algumas sessões atrás, três ou quatro, o Vereador Jair Roy apresentou, mostrou 
lá da Tribuna, dois exemplares de IPTU que alegavam que tinham tido aumentos muito 
superiores ao que era estabelecido. Eu até solicitei a Presidente que pedisse que ele 
me mandasse uma cópia, como líder do governo, para ver o que estava acontecendo, 
encaminhá-la para o Prefeito se tivesse algum erro, mas ele não sendo obrigado a 
atender, não atendeu e tudo bem. Só que no dia seguinte, foi numa segunda, na terça 
de manhã eu recebi um telefonema de uma pessoa que dizia “De Conto, eu recebi o 
IPTU começo do ano passado, a minha cota era 84, parcelada lá quatro ou cinco 
vezes, 84 e agora tá em 155, dava quase 100% de aumento. Eu disse olha, assim por 
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telefone você me falando não posso dizer nada, mas eu vou passar ali, vai me mostrar 
o teu IPTU do ano passado e desse ano e vamos ver o que que tem, se tiver algo de 
errado eu vou ser o primeiro a te orientar a buscar o ressarcimento, admissão e 
reemissão de um outro carnê, para que você pague o justo. E chegando lá, ela me 
mostrou dois carnês, são duas casas. A desse contribuinte e do irmão, sendo que os 
irmãos sede para esse primeiro contribuinte e, portanto, deixa que ele pague o IPTU. 
E o que que aconteceu depois de verificar, ir duas vezes lá na Secretaria da Cidade, 
conversar com o Tonico, examinar e ver. Eles tinham e tem um terreno de 315 metros 
quadrados. E até ser feito aquele levantamento, acho que foi o ano passado foi feito 
né um levantamento de revisão, eles tinham um terreno dividido pelo meio, metade 
para um e metade para o outro. Então eles pagavam quase o IPTU igual. A casa do 
outro era um pouquinho menor. Só que com essa revisão, o que que aconteceu? Ficou 
constatado que o primeiro morador, aquele que tinha reclamado, tinha um tamanho 
maior, quase dois terços, não chegava dois terços, mas quase dois terços do terreno 
integral e outro tinha menos. Então verificando tudo isso aí, nós constatamos que 
realmente o IPTU dessa pessoa aumentou, porque foi descoberto um aumento de 
área. Em compensação do irmão teve um aumento no total do IPTU, não da cota 
mensal, no valor parcelado dez reais, somando os dois que era o que sempre foi feito 
né, não tinha aumento excepcional. Então, nós acreditamos, podem, não quer dizer 
que não aconteça que alguma IPTU tenha sido mal calculado, mas nós não podemos 
também sair por aí né esbravejando e tal. Não estou me referindo ao Vereador, muitas 
vezes o contribuinte né, e ir ver o que que tá acontecendo. Eu não digo, não chegou 
nas minhas mãos os dois IPTUs que o Vereador apresentou, então não sei o que. 
Mas nesse eu procurei ir atrás, foram idas e vindas, e conversa lá e conversa aqui, 
soma e ver e tal né, e ainda saiu com acréscimo que essa pessoa também aumentou 
mais 10, 20 metros quadrados de área, que antes ela não tinha e ela fez uma 
extensãozinha no fim. Então, tudo isso acarretou quase 100%, mas não aumento do 
IPTU, que nem teve aumento do IPTU, o que foi, foi posto de volta e o retorno, apenas 
da inflação, que se não me engano, confirma o vereador, é a mesma que o governo 
municipal quer dar para os servidores públicos. É a soma de dois índices, dividido por 
dois e dá isso aí. Eu sei que é um cálculo matemático e não teve aumento real do 
IPTU, apenas a reposição da inflação, conforme prevê a nossa lei municipal. Era isso, 
senhora Presidente. Obrigado.” Pronunciamento do Vereador Marcio Turra. 
Cumprimentou os presentes. “O tema que eu vou abordar hoje é nova política e 
reformas. Nova política e reformas. É para que nós, como um elo dessa cadeia do 
Legislativo, Executivo, e não é por estarmos no município que a gente deva ficar voltar 
as costas para as grandes transformações que estão ocorrendo no país. A maioria 
dos senhores e das senhoras aqui presentes, e aqueles que nos acompanham, 
votaram, possivelmente, no Presidente Bolsonaro. Esse foi o resultado das urnas a 
nível de Brasil e em Marau. E o governo vem inovando numa forma de se comunicar, 
de se comunicar, onde muitas vezes há algumas dúvidas, alguns questionamentos, 
mas principalmente existe uma vontade imperiosa em se abandonar a velha política. 
A velha política de acolher companheiro e esquecer o resto da população. A velha 
política de favorecer um alguém da Coligação e esqueceu o todo da população. A 
velha política que pensa e que trata o assistencialismo como sua bandeira de luta e 
que trata muitas vezes a política só no varejo, só olhando pequenos problemas e não 
problemas são estruturais. Isso é válido a nível de Brasil, a regra é válida pro município 
de Marau. Ou nós não estaríamos acompanhando as transformações políticas que 
estão ocorrendo. Está aí em Pauta a reforma da Previdência. Por exemplo, a reforma 
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da Previdência surge por necessidade imperiosa de se haver uma solução para algo 
que, em 2018, significou 298 bilhões de déficit. 2017 mais de 260 bilhões de déficit. E 
aí se esse estado que é o estado inchado, que é muitas vezes o estado, digo nação, 
o governo federal, estadual, municipal não se der conta que ele tem que reduzir o seu 
tamanho, que ele tem que traduzir na linguagem principal é o resultado, mas não o 
resultado para o companheiro, resultado só para um segmento da sociedade, mas 
para a sociedade como um todo. E é isso que nós devemos cobrar dos nossos 
deputados. Nós devemos cobrar dos nossos Deputados coerência sim, onde o 
governo tá enviando uma PEC, propondo uma reforma que vai economizar um trilhão 
de reais em 10 anos, tem suas imperfeições e os nossos deputados têm muito antes 
do que pensar em barganhar cargos e barganhar espaços no governo, eles têm a 
obrigação de propor as reformulações necessárias, como em qualquer projeto. E é 
para isso que o Legislativo serve, no sentido de estabelecer algum parâmetro que 
esteja equivocado na PEC, sem ferir o espírito maior que é principalmente a economia, 
sem ferir o espírito maior que é quem ganha menos paga menos, que é da 
sustentabilidade da Previdência Social. Mas, enfim, é a nova política que tá nascendo, 
é uma nova maneira, um o novo olhar, onde os gestores se preocupam com 
indicadores, resultados e desempenho. Mas desempenho, resultado, indicadores para 
o todo, e não para partes e segmentos da população. Essa é a minha manifestação. 
E tomara Deus que seja realmente que o Brasil esteja acima de tudo e que Deus 
esteja acima de todos. Muito obrigado”. Líder do Governo Vereador De Conto. 
Saudou os presentes. “Entram dois projetos de lei nesta data, aqui na Câmara. O de 
número 14/2019, fica aprovado o Plano Municipal de turismo de Marau. O plano, ele 
é bem aleitado, temos aqui, vocês podem ver né todo o plano que ele foi, o município 
foi auxiliado pela Atuaserra. É uma empresa, né, especializada. Ela ficou orientando 
que logicamente nosso município não é muito acostumado com o turismo. Talvez não 
fossemos fazer tão bem. O projeto de lei ele é curto, fica o plano municipal de turismo 
aprovado e o artigo 2 o plano que trata o artigo primeiro é parte integrante desta lei, 
que é esse anexo número 01. Há necessidade de ser aprovado o plano, para que 
Marau possa começar a receber verbas da Secretaria ou do Ministério competente 
para mandar essas verbas aqui para Marau. Nós vamos estudar, conversar inclusive 
na Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania, talvez a possibilidade 
de convocarmos uma audiência pública, não para discutir o projeto que ele é simples, 
são dois artigos, é quase mais curto que a Lei Áurea que libertou os escravos no 
Brasil, mas o importante está neste documento aqui, né, feito com, eu digo se fosse 
somente do município talvez tivesse bem mais falha, mas ele é feito por. Vejo aqui, 
por exemplo, só vou citar, vamos encontrar a FEE - Fundação de Economia e 
Estatística do Rio Grande do Sul -, IPEA – Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 
-, IFRS – Instituto Federal do Rio Grande do Sul -, e assim vão né. E esses que 
auxiliam e que já vem mudando nisso há mais tempo. Então esse é o projeto que entra 
e nós precisamos, talvez vamos estudar junto com os demais membros da comissão, 
a possibilidade de fazer ou não uma audiência pública, para discutir com a população 
se tem interesse nesse projeto. E o projeto de lei número 15/2019, ele autoriza o Poder 
Executivo a integrar a associação internacional de cidades educadoras a AIC, a abrir 
crédito especial e dá outras providências. A associação internacional de cidades 
educadoras, tal de AIC, está constituído atualmente por cerca de 409 cidades, em 36 
países, unidas pelo comprometimento de transformação, através da globalização e 
diálogo internacional. Trata-se de uma proposta de cooperação a nível de diferentes 
departamentos municipais, de uma sociedade civil organizada, e estimulando a 
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participação da comunidade, em especial os jovens, em espaços que promovam a 
cultura, à valorização dos seus costumes e origens, a integração e o respeito mútuo. 
Uma cidade Educadora está formando uma comunidade com valores capaz de 
combater toda a forma de discriminação e desigualdade, almejando sempre a paz 
mundial. diz aqui que fica o Poder Executivo autorizado a contribuir com uma cota 
determinada pelo PIB do país. Essa cota não é fixa, o país tem tal PIB, uma 
porcentagem o município terá que contribuir. E o órgão responsável dentro do 
município pelo processo de integração efetiva é, aqui em Marau, a Secretaria 
Municipal de Educação. Então, o que está sendo proposto, também, é a abertura de 
crédito espacial no valor de mil reais pra fazer abertura, e depois a medida que forem 
incentivas essas anuidades e talvez outras despesas, então nós já temos pelo menos 
a rubrica aberta. Esses mil reais para começar é mais simbólico do que na realidade 
o que precisa, ele é da própria Secretaria de Educação e sai da diárias da secretaria 
e vão compor, então, as contribuições recursos Livres também dentro da mesma 
secretaria. Também é um projeto que fica aprovado assim e depois à medida que 
Marau for recebendo, participando desses encontros, recebendo orientações e tal, 
poderá caminhar junto com essas cidades Educadoras. Aqui próximo, conforme 
Vereador Chimento, Soledade já está né. E vi que também a Universidade de Passo 
Fundo também auxilia, e cita ali na própria faculdade que Marau, Passo Fundo e 
Lagoa Vermelha são as cidades do momento aqui da nossa região que pretendem 
ingressar nessa associação. É um projeto, então, que vai ao encontro do próprio 
Vereador que hoje se despede, Vereador Turra, da cidade inteligente, da cidade 
educadora, de aproveitar, olha para frente, aproveitar o progresso e nós estamos 
através desse projeto município de Marau também está dando seu passo para 
melhorar cada vez mais. Veja, eu repito aqui, o final da justificativa que é para toda a 
comunidade, mas especial aos jovens, em espaços que promovam a cultura, à 
valorização de seus costumes e origens e a integração e o respeito mútuo. E como 
nós estamos precisando do respeito mútuo, exatamente pela falta de respeito mútuo 
e muitas tragédias é que estão acontecendo tragédias, iguais aquelas que 
aconteceram, a última em Suzano. E oxalá não aconteça mais no Brasil e nem no 
mundo. Então, fica à disposição, ao critério dos vereadores desta Casa aprovar, 
depois de discutir, passado pelas comissões, esses projetos de lei. Era isso senhora 
Presidente. Obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 014/2019 - Aprova o Plano 
Municipal de Turismo de Marau. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM 
ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E 
INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 015/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
a integrar a Associação Internacional de Cidades Educadoras – AICE, abrir crédito 
especial e dá outras providências. Pronunciamento de De Conto. “É apenas uma 
complementação, senhora Presidente. A própria faculdade, essa pessoa que está 
orientando aqui na região, ela poderá ser chamada por nós e a estar à disposição até 
para esclarecer nessa audiência pública ou senão os vereadores uma audiência 
pública, para que se possa entender bem esse projeto da cidade educadora. Era isso, 
senhora Presidente. Obrigado”. Pronunciamento de Marciano Aguirre. Saudou os 
presentes. “Com toda a certeza é um projeto que merece toda a nossa atenção. 
Sabemos que tudo que vem para melhorar, para qualificar a nossa educação merece 
todo um olhar especial. Apenas até para complementar, acredito sim, Vereador 
Antônio Borella De Conto, que é o mesmo que o município de Soledade há um sete, 
oito dias atrás, nós assistimos que Soledade hoje é uma cidade Educadora. Então, 
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certamente, será bom para Marau. Eu acho que temos que nos aprofundar bem nesse 
assunto aqui, para a importância que se dá aqui para nós como município. Obrigado, 
senhora Presidente”. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA; - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR 
SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-
ESTRUTURA. MOÇÃO Nº 001/2019 - Moção de Apoio ao Parlamento Gaúcho e, em 
especial, aos Deputados marauenses, Sérgio Turra e Vilmar Zanchin, para retirada do 
plebiscito, a fim de possibilitar privatização e/ou federalização da CEEE, CRM e 
Sulgás. Pronunciamento de Marcio Turra. “Presidente, colegas vereadores. Essa 
Moção ela vem ao encontro dos novos tempos na política e da necessidade de 
recuperação do nosso Estado. Então é a Câmara fazendo sua parte, apoiando, a fim 
de que o processo de o processo tramite de uma forma mais rápida e sem custos para 
o Estado. Imaginem vocês se propor um plebiscito, uma ampla discussão hoje em dia, 
o tema é importante, merece discussão, mas temos pessoas bastante competentes 
para dar encaminhamento a esse processo de privatização, e certamente, o 
parlamento gaúcho é a valorização dos nossos representantes. Que vão levar o voto, 
a voz e na hora de dizer sim eu quero um estado mais moderno, ágil, que possa 
cumprir com os compromissos constitucionais na área da saúde. Hoje em dia temos 
aí um déficit de muito grande em termos de recursos que não são repassados. A 
educação de certa forma necessitando maiores investimentos e assim é também na 
infraestrutura e, principalmente, também na segurança. Certamente privatizar 
empresas que já não fazem mais sentido o estado ser o dono ou que são deficitárias 
faz parte do necessário pacote de ajuste fiscal. Com isso, estaremos valorizando a 
posição dos nossos dois deputados que, pelo que se ouve na imprensa e por 
manifestações deles próprios, são a favor ao processo de privatizações”.  
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA.  
MOÇÃO Nº 002/2019 - Moção de apoio ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Marau na luta contra a mudança da Aposentadoria Rural. Pronunciamento de 
Vaguinho. Saudou os presentes. “Na última quarta-feira, junto com o Presidente do 
PSB o Carlos Rizzoto e o Vice Prefeito Rui Gouvêa, estivemos visitando o Sindicato 
Rural. Até quero parabenizar ai o Silvio Borghetti, o presidente do sindicato pela nova 
estrutura lá e o excelentíssimo trabalho que eles vem atendendo aí aos seus 
associados. O assunto da nossa visita foi sobre a reforma da Previdência. O 
presidente Silvio nos colocou a reforma do jeito que atinge duramente os 
trabalhadores rurais. O doutor Márcio aqui, agora, comentou assim sobre a reforma, 
a gente precisa fazer uma reforma que começa a atingir os de cima né e não os que 
ganham baixo salário, isso eu entendo. Reiteramos aqui o nosso compromisso, 
enquanto Vereador, defender o trabalhador rurais e todo os nossos sindicatos de 
trabalhadores rurais de marau, nessa luta justa e importante para a sociedade 
brasileira. E para finalizar, senhora Presidente, solicito dessa Casa a realização de 
uma audiência pública, em parceria com sindicato dos trabalhadores rurais, sobre o 
tema reforma da Previdência, e sugiro que a mesma seja realizada na Semana da 
Câmara. Obrigado”. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA. REQUERIMENTO Nº 001/2019 - Solicita Envio de Oficio 
ao Deputado Sérgio Turra, a fim de que ele interceda junto aos Deputados Federais 
Progressistas - RS, Senador Luiz Carlos Heinze e Deputado Marcel Van Hattem 
(NOVO), destinação de emenda parlamentar ao Hospital Cristo Redentor - Marau 
Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 016/2019 - Que o 
Poder Executivo Municipal remeta a esta Casa Legislativa as seguintes informações 
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referentes às horas extras pagas no ano de 2018 e 2019. Encaminhado - 
SECRETARIA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 017/2019 - Pedido de Informações 
sobre Distrito Industrial Angelino Pilatti. Encaminhado - SECRETARIA. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 018/2019 - Que o Poder Executivo Municipal informe a esta Casa 
Legislativa dados da Secretaria Municipal da Agricultura. Encaminhado - 
SECRETARIA. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 002/2019 - Altera a Lei Municipal nº 5.189, de 16 
de julho de 2015, que autoriza o Poder Executivo proceder a regularização de imóveis 
de propriedade do Município denominada Reservas Técnicas, localizadas no 
Loteamento Radaelli, São José e Bairro São José Operário. APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 007/2019 - Autoriza o Poder Executivo a 
permitir o uso de imóvel de sua propriedade ao Grupo de Laçadores Potro Sem Dono. 
APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 011/2019 - Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício de 2019. APROVADO por oito votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 012/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o 
exercício de 2019. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
013/2019 - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 
2017, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei 
Municipal nº 5.497/2018 e que estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município 
de Marau para o exercício financeiro de 2019. APROVADO por oito votos 
favoráveis. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 007/2019 - Requer parte da sessão 
ordinária do dia 14 de outubro de 2019, conforme o artigo 91, inciso IV do Regimento 
Interno da Casa para prestar homenagem a Tua Rádio Alvorada de Marau, pela 
passagem dos sessenta anos de fundação. APROVADO por oito votos favoráveis. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 005/2019 - Solicita melhorias urgentes em 
iluminação da Rua Guerino Magnan, Bairro Colinas Nova Marau. APROVADO por 
oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 006/2019 - Solicita 
melhoria urgente no asfalto da Rua Duque de Caxias, entre a Avenida Júlio Borella e 
Presidente Vargas, nesta cidade de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. 
Voto justificado do Vereador: Renan Borba. “Utilizo, agora então, espaço de 
justificativa do voto, para justificar o voto e também justificar o porquê da realização 
da referida proposição. Primeiramente, justificar o porquê da realização, por alguns 
fatos que aconteceram durante a semana passada. E na vinda para reunião da 
Comissão da Constituição e Justiça encontrei um motorista muito chateado por uma 
situação da referida rua em frente ao Comercial Zaffari ela disse pode até aceitar meu 
nome na Tribuna é o Seu Gamba, Evandro Gamba, ele disse pode citar lá, porque eu 
particularmente já solicitei várias vezes na prefeitura e até agora não foi atendido esse 
pedido. E na saída da daqui da reunião, passando pelo local novamente, eu vi 
motoristas falando ali se na rua da Câmara de Vereadores que é quem tem que fazer 
a fiscalização tá assim, imagina nas demais ruas da cidade. E ao escutar, ia até pedir 
desculpa para eles, voltei e disse olha, acabei de protocolar ali a pedido do motorista 
que também, que carrega e descarrega aqui junto Comercial Zaffari. E acredito que 
nos próximos dias está sendo solucionado. Também o fato de ter saído de uma sessão 
aqui juntamente com o Zigo e também com o Rossano que utiliza o andador, na frente 
do embarque e desembarque há um desnível por causa de um tampão, acredito que 
para uma tubulação de esgoto que existe no local. Para fazer esse desvio, para não 
cair nesse buraco, o Rossano acabou caindo em um buraco da via. Então, justifico 
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aqui o meu voto favorável, porque acredito que ali é muito importante para os usuários 
e também para os motoristas dessa referida via. Obrigado senhora Presidente”. 
INDICAÇÃO Nº 007/2019 - Sugere ao Poder Executivo a criação de programa para 
custear cinquenta por cento do plano de saúde de todos os servidores Municipais do 
Poder Executivo. Pronunciamento de Marcio Turra. “Senhora Presidente, colegas 
vereadores. Eu cumprimento o Vereador Marciano por ser uma justa necessidade dos 
nossos funcionários, em que pese considerações legais, tem que ser feita a respeito 
do tema, mas principalmente para lembrar o Prefeito que, quando se tem a caneta, 
você tem a possibilidade de executar sonhos, pedidos, enfim aquilo que, como o 
Vereador ele teve vontade de fazer, agora ele tem a caneta, tem a caneta para 
executar, para fazer. Então eu acredito que certamente o prefeito vai se somar, uma 
vez que o vereador Marciano é coautor da proposta, mais o sentido de rememorar. E 
o prefeito agora, sentado na testa do Executivo, certamente vai mostrar para os 
marauenses como se faz política de uma forma maior e não se fazer politicagem, que 
é vender sonhos e ilusões, e quando se tem a caneta não fazer. Então, o nosso 
Presidente tem dado exemplo nesse sentido, tem o que ele falava em campanha, ele 
tá fazendo agora. Então é um novo jeito de fazer política, quem sabe Marau possamos 
ter aí o início de uma nova era, principalmente por conectar o que foi dito no Legislativo 
e o que se faz quando se está na frente do Executivo”. Pronunciamento de Marciano 
Aguirre. “Senhora Presidente, colegas vereadores, assistência. Nós fizemos esta 
proposição não somente por ter sido uma proposição do ex-vereador Iura e hoje 
Prefeito. Mas por que ela é importante, o próprio Vereador Edgar Chimento pode até 
nos confirmar alguns números. Há uns anos atrás, era descontado em torno de 13% 
para os para os servidores, por exemplo, terem o IPE 13% mais o SUS. Passou depois 
para 22% em torno disso, de repente pode ter algumas vírgulas de diferença ai né 
Vereador. E agora hoje a partir de um mês e pouco dois atrás, passou para 28% e 
mais algumas coisas, então isso aqui tá praticamente inviabilizando o servidor público 
de se manter no IPE. Então é necessário, mais urgente agora do que era 
anteriormente, até pelo acréscimo que se deu. Ora, é 28% mais aquilo que ele 
desconta para o SUS, praticamente nos aproximamos na metade daquilo que o 
servidor ganha, para que ele possa usufruir do direito ao IPE. Então por isso nós 
fizemos essa proposição. É claro não é não só por aquilo que a vontade do prefeito, 
do ex-vereador, hoje Prefeito Iura, mas por aquilo que aconteceu nesse período de 
tempo, os percentuais estão ficando muito alto e vários servidores, até por eu ser 
servidor público também, vários servidores nos dizem nós não temos mais o que fazer, 
nós não podemos mais nos manter no IPE do jeito que tá. Contamos com o apoio dos 
colegas e principalmente que o prefeito né ache uma forma de auxiliar os servidores. 
Obrigado, Senhora Presidente”. Pronunciamento de De Conto. “Senhora presidente, 
todos já saudados até o momento. O vereador, na época, Iura mandou a proposta. 
Mera indicação para o prefeito Josué. E o prefeito Josué não fez, possivelmente 
porque não dava, senão ele bom Prefeito que era, teria feito, agora se faz uma 
brincadeira de dizer para usar, fazer um discurso. Vocês imaginaram o Município de 
Marau começar a pagar para todos os seus funcionários plano de saúde. Os 
funcionários, e eu tenho um filho que é concursado, ele não é porque ele não é para 
apadrinhados do Município, ele é um marauense também. Como todos os outros 
marauenses que tem dificuldade de pagar seus planos de saúde. Quanta gente tá 
caindo fora dos planos de saúde. Então, todos vão reivindicar que eles também 
querem que o município ajude eles pagarem os seus planos e assim por diante. Se o 
Prefeito Josué não atendeu a indicação, é sinal que não dava. O município tá no limite 
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das despesas. Vamos parar de fazer propostas e mais propostas como se fosse uma 
árvore, onde preciso do fruto, se arranca o fruto e se serve. Marau está passando 
dificuldade, alguém disse aí esses dias, logo, logo, talvez 5, 10 anos, Marau será o 
Estado do Rio Grande do Sul ingovernável e impagável. Se nós não paramos de 
benesses apenas para projetos políticos da próxima eleição e não pensamos nas 
próximas gerações”. Pronunciamento de Jair Roy. “Saudar a todos novamente. 
Parabenizá-lo, Vereador Marciano, pela sua indicação. E aqui é uma Casa que 
ninguém vai impedir de fazer uma indicação ou não. Agora é brincadeira, agora não 
pode fazer. Primeiro podia fazer. Então eu acho que o prefeito tem que olhar com 
carinho sim essa indicação, pensar na possibilidade de se iniciar algo para os 
servidores. É uma indicação apenas, não é nada a mais. E lembrar, lógico, que quem 
passou por essa Casa tinha essa ambição. Então agora, como bem falou o Vereador 
Marcio, tem a caneta, algo poderá fazer, iniciar, porque realmente pelos números que 
o vereador Marciano colocou aqui fica inviável para qualquer servidor poder manter o 
seu plano de saúde. Então, parabéns Vereador Marciano, esperamos que o Prefeito. 
Lhe concedo aparte Vereador”. Aparte para Marciano Aguirre. “Obrigado Vereador 
Jair Roy. O Vereador Antônio Borella De Conto, fiz, coloquei os números, justifiquei, 
mas Vossa Excelência entrou em detalhes. Eu gostaria que Vossa Excelência 
escutasse o pronunciamento do vereador Iura Kurtz, hoje Prefeito, quando ele 
apresentou e defendeu essa indicação, que faltava vontade política do Prefeito Josué. 
Eu não tinha entrado nesse detalhe. Seria interessante vossa excelência escutar 
aquilo que foi dito. E quanto auxiliar, Vereador, nós sabemos que a maioria das 
empresas, principalmente as grandes empresas que têm um número significativo de 
servidores, elas auxiliam os seus servidores em saúde. O que não acontece com os 
servidores públicos municipais. Então eu apenas aqui, nós estamos fazendo uma 
indicação para que se ofereça, que possa se ofertar algo a mais. Se não for conforme 
o IPE, outro plano alguma coisa que possa auxiliar mais nossos servidores. Obrigado 
Vereador pelo aparte”. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do 
Vereador: De Conto. “Votei favorável porque é uma indicação. Não interessa o que 
que o Prefeito disse. Interessa vocês analisarem o que eu disse. Que o Município não 
tem condições. Talvez na época tivesse mais do que agora, era 2013. Marau nadava 
em dinheiro, pelo que se via. Então vejam o que são quase seis anos depois. É isso 
que eu quero que os senhores analisem, por isso votei favorável, pra que vá. Mas o 
próximo Prefeito, talvez seja o senhor Marciano Aguirre, vão levantar uma indicação 
pra que o senhor faça isto e o senhor virá com o seu orçamento na mão é impossível 
fazer”. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Pronunciamento do Vereador Marcio Turra. “Senhora Presidente 
Josiane Bedin, colegas vereadores. Eu neste momento em que me despeço dessa 
Casa Legislativa, cumpre a mim agradecer por enquanto, Vereadora. Agradecer a 
minha bancada, em especial ao Vereador Anderson, que nesse mês esteve de 
licença. Agradecer ao carinho com que os vereadores Roy, o Renan Borba, Vereador 
Marciano do meu partido me acolheram e sempre me acolhem nos momentos em que 
assumo essa Casa. Eu quero agradecer às funcionárias da nossa bancada, a Bete e 
a Daiane, eu me reporto a elas, aprendo com elas e, principalmente, incomodo elas 
no bom sentido, pra que a gente possa ter uma produção legislativa mínima durante 
o período que aqui estou. Agradecer a forma cordata como os membros da situação, 
a vereadora Adriela, a Presidente da Casa Josiane, Vereador De Conto, Vereador 
Chimento, e porque não ao Vereador Vilmo que cruzamos ele saindo eu chegando. 
Ao vereador Vaguinho, a quem, além de agradecer, eu digo Vaguinho pra ti que nós 
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estamos no mesmo time, não é só o Grêmio, Vereador De Conto, é o mesmo time da 
reforma da Previdência, ou seja, também quero que se cortem os abusos, as grandes 
aposentadorias que imperaram até hoje no nosso país. Uma leitura mais atenta da 
reforma da Previdência, meu caro Vaguinho, ela vai mostrar que é o que o Presidente 
Bolsonaro, através do seu Ministro Paulo Guedes, estão fazendo. Agora, as 
imperfeições como, por exemplo, questões de aposentadoria rural. e eu lembro com 
muito carinho desse setor, não por meu pai ter sido ministro da Agricultura desse país, 
mas eu lembro por que sou neto de pequenos agricultores, que utilizavam propriedade 
para subsistência. Meu avô era açougueiro. Eu tenho muito orgulho dessa minha 
origem que nos trouxe e nos faz sempre lembrar o homem do interior, o homem que 
produz para esse país. O Vereador De Conto falou uma frase agora há pouco numa 
discussão dos projetos, enfim das indicações, o Vereador falava que Marau está 
passando por dificuldades. Eu acredito, Vereador. Eu acredito que Marau passa por 
dificuldades financeiras eventuais, e é justamente aí que nós temos que dar a nossa 
colaboração, colegas vereadores, no sentido de olhar para frente, de trazer algo 
diferente para cidade, pra que a gente não pontue, não marque uma administração, 
ou quem sabe um período de tempo pelo assistencialismo, pelo olhar diferenciado 
para companheiros. Mas para que a gente pense projetos para o município, como bem 
disse o Vereador De Conto, que sirvam para as próximas gerações. E ele como 
Prefeito sabe muito mais do que eu como Vereador agora sobre o que estamos 
falando. Projetos que podem transformar cidade, podem melhorar a cidade. Eu tenho 
que fazer aqui a quem nos acompanhe nas redes sociais e registrar nessa Casa que 
um olhar para frente, eu já apresentei indicações, projeto de lei na vez anterior que 
estive aqui, educação para que os gestores escolares fossem capacitados e nós 
tivéssemos cada vez mais o aperfeiçoamento das gestões nas nossas escolas 
municipais. Apresentei indicação olhando pra questão da mobilidade e qual é o 
tratamento que marau dispensa para os portadores de necessidade especiais, 
Rossano. Marau tem muito para evoluir nesse sentido. Então quando eu apresentava 
para o prefeito que ele adquirisse uma van para transporte de paciente de pessoas 
com portadoras de necessidades especiais, era apenas o início do olhar sobre o tema. 
Apresentei projeto incentivando a doação de sangue e órgãos. Essa Casa, 
soberanamente, rejeitou, os vereadores da situação rejeitaram o projeto. Eu até falava 
pra Vereadora na última vez que nas nossas folhas timbradas existe doe sangue, doe 
órgão, salve vidas. Eu continuo nessa luta. Certamente vou me fazer valer de alguma 
outra forma, para que esse projeto, futuramente, tem um olhar mais atento e 
diferenciado sobre essa questão. Mas também a questão da Saúde olhando para 
aquele cidadão mais simples que, muitas vezes, até consegue consultar, tem 
dificuldade para fazer o exame, mas não consegue se tratar uma realidade que muitos 
dias de Marau, município rico, Marau é o município que tem que utilizar melhor os 
recursos disponíveis, Vereador Marciano. E é por isso que eu quero e gostaria de ver 
aprovado um projeto de lei, onde aquele que mais precisa, que tá lá na ponta, que 
sofre por doenças, enfermidades crônicas, possa saber se tem o medicamento, se 
falta o medicamento. É uma coisa simples. Não onera cofre público, mas dá mais 
qualidade de vida para o cidadão. Embora, e agradeço os 920 eleitores que me 
conduziram essa posição, o espaço é curto e a gente tem que apresentar, propor. 
Nesse sentido, eu acho que é importante repensar o fortalecimento do Legislativo, 
ampliar as potencialidades do Legislativo marauense. E não falo só potencialidades 
do ponto de vista material, mas estrutural. Nós vimos deficiências básicas, primárias, 
nesta Casa. Deficiência de transmissão, deficiência de divulgação das atividades dos 
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vereadores, e porque não maior amparo para que nós possamos exercer ainda com 
melhor, mais eficiência as nossas atividades. Mas olhando para frente, eu fiz 
questionamentos na Tribuna. Questão, por exemplo, da segurança, como é que anda 
a questão do Olho Vivo. Vamos parar por aí? vamos avançar, Senhor Prefeito? isso 
tem dado mais segurança para a cidade, sensação de segurança e segurança real, 
tanto para que aconteça menos crime, mas principalmente pra que os que ocorreram, 
tenham melhores possibilidades de serem desvendados. E a questão do 
estacionamento, as pessoas me perguntam, Marcio, você tá assumindo a Câmara, 
lembra de nós, lembra da dificuldade que se tem em Marau. E a questão de obras 
estruturantes, obras estruturantes significa o arrojo, um prefeito mais arrojado, um 
prefeito que não busque somente emendas parlamentares, que aliás tem vida em 
número até de certa forma reduzido, mas eu nós possamos através de bons projetos 
captar recursos orçamentários nos Ministérios. Para isso nós temos a força de dois 
deputados estaduais, que realizam um grande trabalho, que podem ser os grandes 
interlocutores desses projetos estruturantes. Eles precisam nascer. Os projetos, os 
bons projetos e a mobilidade urbana, o trânsito de Marau clama para que nós 
possamos ver o estudo sair do papel, e pra nós dar continuidade, mais agilidade, mais 
rapidez, mais eficiência nesta demanda tão importante para os cidadãos. E o que nós 
queremos? o que eu quero aqui é representar, o que eu quero aqui é Marau com mais 
qualidade de vida e, certamente, é o que os senhores e as senhoras também querem. 
É Marau acima de tudo e Deus acima de todos”. Pronunciamento do Vereador 
Vaguinho. “Senhora Presidente, colegas vereadores, público presente. Eu vou citar 
aqui, já que o vereador Marcio Turra disse das emendas parlamentares, eu vou citar 
aqui em nome do G6, os partidos do qual represento, as emendas dos nossos 
deputados aqui, nos dois anos de governo municipal. O Deputado Danrlei com um 
milhão e trinta e cinco mil. O Deputado Cherini com um milhão, setecentos e cinquenta 
e cinco mil. E o Deputado Stédile com quatrocentos e dez mil. O total de três milhões, 
duzentos e dez mil reais. Isso é ajuda ao Município. Eu quero destacar aqui os 
recursos onde serão aplicados, na revitalização do parque, recurso para o custeio da 
saúde, recurso para construção da UPA aí na Santa Helena –Fuga, essa obra que 
logo vai ser iniciada, recurso para segurança pública, recursos para aquisição de 
maquinários e muitos recursos para Hospital Cristo Redentor. Peço aqui para todos 
nós, para nós buscar mais emendas parlamentares com os nossos deputados, pra 
nós continuar contribuindo com o poder público municipal e assim as nossas 
entidades.  Era isso, senhora Presidente. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador 
De Conto. “Senhora Presidente, caros colegas vereadores e vereadora, público ainda 
presente. Esses tempos, acho que o primeiro pronunciamento do vereador Turra ele 
se manifestou sobre o Olho Vivo como algo parado, que depois que eles saíram foi 
feito mais nada. Talvez ele não tenha passado por Nossa Senhora do Carmo, e visto 
lá o Olho Vivo primeiro do interior. Talvez ele não acompanha as notícias da prefeitura 
partes, só as partes negativas que são mandados por WhatsApp, assim por diante. 
Ele não soube que tá sendo instalado uma nova câmera lá em São Caetano e que é 
um projeto para atingir várias localidades do interior. Talvez não tenha se dado conta, 
não saiba o que o interior está tendo internet, facilita muito mais a comunicação e 
também é segurança. Então acho que ele pensa que a cidade tá desestruturada 
porque ele não acompanha a cidade de Marau. Ele acompanha o que lhe interessa. 
Então ele vem com essas manifestações pela segunda vez em quinze dias, que o 
Olho Vivo está parado. Ele não está parado coisa nenhuma. Eu gostaria de perguntar 
ao Vereador Roy, ele saiu mas ele tá me ouvindo: por que que ele implica em colocar 
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palavras que eu não disse na minha boca? Aonde que eu proibi de apresentar a 
moção. (Inaudível). Mas quem sou eu para, mas ele vai bater nessa tecla a vida inteira. 
Vamos respeitar um pouco, Vereador. Anote bem o que eu digo e repita as minhas 
palavras, se não souber repeti-las não integra, não as deturbe. É o máximo que eu 
posso pedir. Quando eu digo que Marau está em dificuldades, tem um orçamento 
grande, mas tá também quase beirando nas folhas de pagamento no limite que é esse 
estabelecido legalmente. E outra coisa que o Vereador Márcio Turra insiste, parece 
que as pessoas que são atendidas, são só os nossos, quer dizer, não se atende de 
outros partidos. Como que não? Se atende a todos. Ou os senhores atendiam melhor 
na época dos senhores? Boa pergunta para ser feita e deixado no ar. também quero 
falar sobre e concordar com Vereador Márcio Turra quando ele fala do que está 
acontecendo no país. É claro que falta tarimba para o nosso Presidente. Ele teve 27 
anos na vida legislativa, está lhe faltando um pouco de prática. Falhas que ele tem 
feito não são graves que façam o país perder nada, pelo contrário, agora que não 
mudou muito são os deputados e senadores. Eles querem continuar barganhando e 
o Presidente da nossa Câmara de Deputados é o campeão. Ele desde que foi eleito 
Presidente da Câmara ele acha que ele é o dono, ele não segue o exemplo da nossa 
presidente aqui, que ela já sabe que não é a dona da Câmara. Ela procura administrar 
como uma administradora. O Maia, eu até colocaria naquele I um L, ficaria melhor, 
seria mala, seria melhor do jeito que ele tá agindo em relação ao Brasil, eles querem 
negociar. Falta o diálogo. É esse o diálogo está faltando para eles. E tem saído 
verdadeiros absurdos. O Onix Lorenzoni é o Chefe da Casa Civil esses dias ele disse 
uma coisa que eu não gostei, que o Ministro Moro não conhece a função Legislativa 
e não sabe que um projeto igual ao dele leva pelo menos um ano, um ano e meio para 
ser apreciado. Mas por que se a segurança no Brasil é coisa mais urgente? Temos 
que esperar que os deputados que, numa semanas de 5 dias, trabalham dois e meio, 
em quase metade do tempo férias, quase igual o tempo de trabalho, comecem 
trabalhar. Por que que um projeto tem que demorar tanto tempo? Que ele nem 
dissesse tamanha besteira. Claro que é assim, mas porque os deputados acham que 
eles têm que barganhar, eles têm que ter direito isso, direito aquilo. Também sobre a 
reforma da Previdência, tem pessoas que não entendem direito, pegam uma frase 
aqui, uma frase ali, então aprovamos a proposta do Vaguinho, para que se comece a 
cortar dos que estão mais alto. O projeto é um integrado, ele não é hoje para os 
agricultores, da semana que vem para os outros. Está se estabelecendo um teto e 
convenhamos, gente, e muita gente concorda comigo, no meu tempo de, quando eu 
tinha vinte anos, já se passou cinquenta, falecia uma pessoa, com que idade faleceu? 
Ah, tinha sessenta e cinco anos, ah viveu bastante, aproveitou. Era um limite 
praticamente da vida das pessoas. Hoje em dia quando se houve falar que o Lenito 
faleceu com quase sessenta e cinco ou outros assim, como morreu cedo. A nossa 
perspectiva de vida nossa está maior. Outro dia naquele encontro do idoso que foi 
citado aqui, eu estava, foi dito que no Brasil a expectativa de vida é 76 anos, no Rio 
Grande do Sul é 78, em Marau é 80. Então quando dizem ah mas deixou de trabalhar 
com 65 dias, no dia de se aposentar morre. Não, 65 a 80 são pelo menos 15 anos. 
Esses dias, agora de sábado para cá, teve uma série de falecimentos. A pessoa mais 
nova que faleceu ali foi com 60 e poucos anos, outros de oitenta e tantos para cima. 
Isso também tem que ser levado em consideração. Não tô dizendo que tem que 
massacrar, mas tem que fazer uma reforma global. Se os deputados quiserem ter 
suas aposentadorias, né, de R$ 33000,00 (trinta e três mil reais) pelo INSS, se eles 
contribuírem talvez até 5, porque eles não vão contribuir com mais, o teto de cinco e 
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pouco. Ah mas querem continuar os 33, façam o seu fundo de pensão, aonde eles 
contribuem, mas só o dinheiro deles, sem pegar parte do governo e assim por diante. 
Então tudo isso está sendo visto, mas nós estamos vendo segmentar, cada um ah no 
meu caso teria que ser diferente, porque eu vou ser prejudicado, ah mas eu vou 
perder. É lógico que todo mundo vai perder, para que se ganhe no futuro. Porque dizer 
que eu votando agora, eu estou a favor do trabalhador ótimo, ele garantirá que aquele 
trabalhador tenha o direito de se aposentar. E daqui a 10 anos quando ele vai se 
aposentar ele tá com o direito, ele é aposentado, e vai chegar no banco e chegou a 
minha aposentadoria? Não, esse mês nós não vamos poder pagar. Então não é lá 
daqui a 10 anos que nós vamos precisar mudar. É mais fácil mudar agora, para ver o 
futuro. Então a reforma, claro concordo com o Vereador Márcio Turra que disse que 
não foi um projeto perfeito, e como foi ter que ser aprovado. Não, que se discuta que 
se proponha caminhos, mas não simplesmente ah o que é para nós, não pode mexer, 
tem que deixar como tá. Não é assim. cada um terá que fazer a sua cota de sacrifício. 
Quando nós entendemos isso, as coisas vão melhorar bastante. Enquanto nós 
olharmos para o próprio umbigo, nós não sabe sairemos dessa emboscada. Eu 
quando era piá, quando tinha 10, 12 anos dizia será que eu chego nos anos 2000? Eu 
achava que não chegava. Eu teria daí 50 anos, 50 e pouco. Eu já tô indo em 2019 né. 
Então claro, nem todo mundo vive, mas a expectativa de vida do povo brasileiro e, 
principalmente, marauense subiu bastante. Obrigado”. Pronunciamento do 
Vereador Renan Borba. Saudou os presentes. “Bom, primeiramente eu quero fazer 
um agradecimento ao colega Vereador Márcio Turra pela sua atuação, e parabenizá-
lo pelo seu comprometimento junto com a bancada, junto com a Câmara de 
Vereadores. E que antes fez um agradecimento à bancada, e como Vereador, como 
líder, quero aqui fazer um agradecimento pelas sua disponibilidade perante à 
bancada, perante à Câmara de Vereadores e também aos seus eleitores, sempre que 
chamado, sempre estando presente para as suas funções. Então, diante disso, quero 
aqui dizer que o colega De Conto, que no momento não está presente mas certamente 
está nos escutando pelo áudio da Casa, foi em parte do seu discurso, no mínimo, 
deselegante com o Vereador Márcio Turra, dizendo que o vereador não acompanha 
Marau. Todos sabem aqui que o vereador Márcio Turra é um vereador atuante, nos 
momentos que esteve presente na Casa Legislativa apresentou diversas proposições, 
projetos de lei, indicações. E dizer que não acompanha Marau, no mínimo, um pouco 
deselegante. Porque fazer uma crítica aqui referente ao projeto Olho Vivo não é um 
absurdo, é acompanhar Marau. Quando iniciou, lá em 2015, já iniciou com 44 câmeras 
instalado. Já em 2016, em dois anos, posso passou para 109 câmeras instaladas. O 
atual governo em dois anos está na terceira câmera ou quarta. Bom, mas não chegou 
em 10 nem perto. Então o que que acontece? não é questão que está parado o Projeto 
Olho Vivo, mas senão está parado, está totalmente em câmera lenta. Em câmera 
lenta, colegas vereadores, porque aqui em Marau tem muitos pontos ainda que 
precisam desta atenção, que precisam deste vídeo monitoramento e é dever do 
vereador vir aqui cobrar. É dever do vereador vim aqui propor, porque propor é cumprir 
a sua função de assessoramento junto ao Poder Executivo. E nessa função de 
assessoramento junto ao Poder Executivo colega Marcio Turra desenvolve de forma 
exemplar as suas funções, pois traz aqui proposições, indicações, projetos de lei. Se 
puxar um relatório de todos os vereadores que desempenham a mesma função, 
independente de partido político, porque é a mesma função. Não interessa se tem 
acesso livre ao Secretário para dar ideia direto ao Secretário. É aqui que fica 
registrado o nosso trabalho, nossa produção, como qualquer empresa, se for fazer um 
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relatório aqui, essa função de assessoramento junto ao Poder Executivo está sendo 
cumprido por poucos vereadores daqui dessa Casa Legislativa. Então, gostaria aqui, 
Márcio, de fazer essa defesa, porque sei do teu comprometimento, sei da tua 
preocupação com a saúde do nosso município e também com a segurança pública. E 
essas críticas são normais de qualquer Vereador trazer aqui. porque o que que nós 
queremos? É um Marau melhor, que se avance, a questão das câmeras de vídeo 
monitoramento no nosso município. Pra encerrar, um debate no governo do estado, o 
Eduardo Leite utilizou uma expressão na qual ele foi muito criticado, por se tratar do 
seu adversário ser um pouco mais idoso, um pouco mais experiente. E a expressão 
era que tinha que tirar a bunda da cadeira. Não vou dizer que aqui no Poder Legislativo 
tem vereadores que precisam tirar a bunda da cadeira, mas tem muita gente no Poder 
Executivo que tem que tirar a bunda da cadeira e ver como é que tá os bairros do 
nosso município, isso tem que fazer. E aqui eu trago um convite que eu fiz ao 
Secretário Nego Vedana, ainda não respondido, mas acredito que em breve ele vai 
responder, convidando o Secretário para ir no bairro Colinas Nova Marau, na Rua 
Gema Stumpf, sugestão de hora depois das 18:30, porque os moradores querem 
conversar com ele, porque quando vão na secretaria não estão conseguindo 
atendimento. Quando vão levar um problema lá, a Secretária tá só anotando no 
caderno, não sei se passa para o Secretário, sei que não é resolvido. Então, ao líder 
do governo, não sei se o senhor tem ciência já deste, já deixo uma cópia, Presidente, 
e lhe convido, também, para, se possível, se fazer presente, quando o Secretário Nego 
Vedana marcar a reunião. Obrigado Presidente”. Pronunciamento do Vereador Jair 
Roy. Saudou os presentes. “Depois de ouvir aqui colega Vereador De Conto falar na 
Tribuna, que eu coloco coisas na boca dele, eu nunca lhe coloca coisa na boca, De 
Conto. Eu só falo as verdades que acontecem aqui. Por exemplo Marcio Turra falou 
aqui do Projeto Olho Vivo. Quem não quer ver que o projeto não tá andando. Nós 
temos duas ou três câmeras instaladas em dois anos e três meses. Na administração 
anterior, se começou tudo, agora é só dar continuidade. E se veem foi instalado mais 
de cem câmeras, e o hoje se resume a uma em Nossa Senhora do Carmo, uma no 
cemitério, e divulgação, marketing, vamos botar dinheiro na mídia. E as outras 
câmeras? Quantos bairros que não tem, só na entrada, um é o Colinas, tem um eu 
acho na entrada. E quantos bairros. Nós temos que dar sequência e quando o Márcio 
Turra vem aqui e fala da preocupação com Marau, é desse tipo de projeto. Não, mas 
porque era um projeto. Esse é um projeto um projeto de 1990 que estava em 
discussão, em estudo, teve um prefeito que botou em prática. Tem que dar sequência 
como as boas obras, quando Josué assumiu, Escola Frei Wilson, a creche lá no 
Jardim América foi concluída. Então esses projetos tem que dar sequência. E eu digo 
aqui à Presidente que ela repensa Presidente quantas transmissões das sessões é 
importante para a comunidade, é importante para o nosso contribuindo saber o que a 
gente faz aqui. Mas não sei porque. Uma vez se transmite em duas rádio, na época 
do Josué era transmitido em duas rádios, agora não pode transmitir. Será que é o 
medo das verdades? eu imagino. Eu imagino. Vamos gastar em mídia de outra forma, 
não vamos divulgar o que se fala aqui. Eu acho, Presidente, que ainda tá em tempo 
de fazer aí a transmissões via rádio, tem muita gente que não tem acesso ainda a 
internet. E falando de internet, se viu aí um marketing muito grande em cima da 
internet está indo para o interior. Eu queria saber qual é a contrapartida do Executivo 
está dando ao pessoal do interior? Qual é a contrapartida? se alguém puder trazer 
aqui para essa Casa, qual é a contrapartida que o Executivo tá fazendo. Internet no 
interior tinha de antes e agora as pessoas estão gastando lá oitocentos, mil reais, mais 
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uma tarifa mensal, que eu acho justo, tem que pagar. Queria saber só qual é a 
contrapartida que o Município tá fazendo quanto a isso. Mas o que mesmo me chama 
atenção também, é a questão das indicações nossas aqui dos vereadores, que 
sugerem ao Executivo, que leva a sugestão, que faz requerimento de providências, e 
olha, Doutor Márcio, pelo menos as minhas nenhuma foi atendida. Um exemplo claro 
é a quadra do Bairro Rigo, eu tava falando com professor de Educação Física 
Professor Laerte, ele me dizia que é sem condições de dar aula naquela quadra, não 
tem uma tela, não tem uma rede, não tem uma tabela de basquete. Eu fiz duas 
indicações aqui nessa Casa. Duas! Vão lá ver como está a quadra. Abandonada, 
Vereador De Conto, leve ao seu Prefeito as indicações que sejam olhadas com 
carinho. O senhor como líder de governo faça esse papel. O senhor não faz, acho que 
não faz, ou eles tampam o olho e não querem passar adiante. Mas o que eu achei que 
hoje, aqui na sessão, e quem acompanhou um pouco as redes sociais no final de 
semana aí, semana passada, eu achei que o vereador De Conto ia falar da prisão do 
Ex-Presidente. Que vergonha para o nosso país. Dois Presidente e os dois na cadeia! 
Ladrão, formação de quadrilha, máfia. Máfia! Que vergonha pro nosso país. Vocês 
imaginem a nível nacional, a nível internacional os outros países de primeiro mundo o 
que dizem dos nossos governantes. Preso, dizia a Polícia Federal que não invadiram 
o prédio, porque não tinha certeza se ele estava em casa, e foi abordado numa 
rodovia. Aí agora tem habeas corpus. Tem que entrar, não, não é culpado. 
Conseguiram ter um diagnóstico de um bilhão e 800 milhões de desvios, isso é sei lá 
10%. Quanta saúde podia fazer pro nosso país, quanta educação, quantas obra 
superfaturadas. Tem que apodrecer na cadeia essa gente. Porque pra nós que 
trabalhamos, que pagamos impostos, não merecemos esse tipo de gente na política. 
É uma vergonha para o nosso país o que está passando com os Ex-Presidentes. 
Tomara que permaneçam na cadeira, que não sejam passado em braço e que 
paguem por aquilo que estão fazendo com o nosso país. Quem sabe o nosso 
município aqui também consiga um pouco menos mídia, consiga um pouco menos 
propaganda, e mais atitude e mais respeito ao povo de Marau.  Obrigado Presidente”. 
Questão de ordem Vereador Edgar Chimento. “Senhora presidente, senhores 
vereadores, eu não ia falar hoje, mas diante de tantas situações. Espaço de 
liderança”. Espaço de liderança Vereador Edgar Chimento. “Eu quero parabenizar 
o Márcio Turra Ator, que esteve conosco aqui, Márcio, e dizer que realmente é uma 
pena você não está aqui no Legislativo, acho que Marau perde muito com isso. E 
parabéns pela sua indicação aqui de solicitar ao deputado Turra para que reivindique 
junto aos deputados federais à vinda de alguma emenda parlamentar do PP aqui para 
Marau tá. O que verdadeiramente vocês estão fazendo oposição mesmo a Marau, ou 
seja, não é do meu conhecimento, mas nos dois primeiros anos do Iura aqui, se não 
me falha a memória, vocês podem me corrigir, mas nenhuma emenda o PP fez para 
Marau. Nenhuma emenda! Então, me tragam, pode ser na próxima reunião, ou na 
próxima sessão, ou hoje se vocês tiverem ai, mas nos dois anos de 2017 e 2018 
nenhuma emenda. Parabéns pelo teu requerimento aqui, eu acho que é importante. 
Então, nós vamos ter aí para frente muito tempo para discutir sobre realizações, eu 
acho que de certa forma o prefeito Iura tá revolucionando Marau, tá abraçando as 
entidades, tá trabalhando em parceria junto com as entidades, não é sozinho que se 
faz as coisas. Se vocês forem olhar o ex-prefeito anterior e aqui Márcio Turra eu devo 
dizer que eu acho que o Ex-Prefeito anterior não te escutava, porque com todas essas 
ideais que tu teve aqui se ele tivesse te escutado muita coisa teria sido diferente. 
Talvez vocês nem teriam perdido a eleição. Saúde, vou trazer números também de 
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saúde, mas só pra vocês terem um exemplo 2016, que era um ano eleitoral, vocês 
gastaram em medicamento dois milhões e trezentos e pouco. No primeiro ano do 
nosso mandato aqui nós já gastamos, em 2017, praticamente três milhões de 
medicamento, aumentamos consideravelmente seiscentos mil reais o gasto com 
medicamento. Quantas pessoas a mais foram beneficiadas? Vejam que 2018 nós 
gastamos, praticamente, três milhões cento e cinquenta, então tá sendo investido, 
pode ter certeza muito em saúde. Tem números aí de consultas médicas, tem o 
número de exames, então o Prefeito Iura tá dando prioridade na saúde também. Então 
nós temos muitos projetos aí pela frente. Já conseguimos muitas emendas, nós vamos 
buscar os nossos deputados, se vocês não estão conseguindo com os de vocês, 
porque são oposição e não querem ajudar Marau, de certa forma se tu conseguisse 
uma emenda com um deputado, talvez conseguiria ajudar a fazer o bairro de vocês lá 
melhor, colocar um asfalto. Podia ter conseguido nesses dois anos uma emenda de 
um deputado teu. E muitos deputados fizeram grandes votações. Roy, a praça da Vila 
Rigo, eu lembro muito bem que nós conseguimos uma emenda do deputado do 
PMDB, o Peroni, pra fazer aquela praça lá e que claro, se talvez hoje não esteja 100%, 
mas que pode ter certeza que muitas crianças até hoje aproveitaram aquela praça lá 
tá. Outra questão também, vereador Márcio, acho que é importantíssimo também 
buscar emenda para o Hospital Cristo Redentor, que foi uma indicação tua também, 
mas eu solicitei os números também para saber quanto cada deputado já mandou 
para o Hospital Cristo Redentor também. São valores bastante alto e eu falo aqui do 
deputado e hoje Ministro Osmar Terra, que mandou mais de 3 milhões de emendas 
pro hospital e muito ajudou o hospital. Então agradeço esse tempo que você esteve 
aqui e obrigado”. Espaço de liderança Vereador Marcio Turra. “Senhora Presidente, 
colegas vereadores, temos assistência, quem ainda nos acompanha nas redes 
sociais. Primeiro lugar eu gostaria de externar minha posição sobre emendas 
parlamentares. Posição pessoal. Eu sou contra emendas parlamentares. Eu acho que 
deveriam acabar as emendas parlamentares. Essa é a minha posição. As emendas 
lá atrás, mais talvez menos hoje, é fonte de corrupção, é fonte de pedágio, é fonte de 
muitos mal feitos e muitos malfeitores estão na cadeia, justamente, por manipular 
emendas por seus currais eleitorais e com elas obter benefícios pessoais. Esse 
Vereador, se tivesse oportunidade de estar na Câmara Federal, lutaria para que se 
extinguissem as emendas parlamentares. Eu advogo e defende bons projetos, para 
que se consiga que nem o ex-prefeito Bortolucci se conseguia em Gramado, recursos 
orçamentários dos Ministérios. Aí é preciso muitas cabeças pensantes e, 
evidentemente, força e vontade política pra se conseguir. E para nós, essa questão, 
que é menor, trouxe, não trouxe, eu só quero lembrar que se hoje tem tomografia no 
hospital Cristo Redentor, ela foi viabilizada com o empurrão, com o dedo, com 
emendas Progressistas. Eu quero lembrar ao Vereador Chimento que no final do ano, 
e até vou te ajudar Renan, o Deputado que você apoiou Deputado Covatti, Covattinho, 
conseguiu duzentos mil reais para custeio, que serviu para o hospital simplesmente, 
vereador, que pudesse pagar o décimo terceiro, porque o Estado do Rio Grande do 
Sul não cumpria com sua obrigação de repassar recursos que eram direito dos 
hospitais, para não falar dos municípios. Para falar de emendas, Deputado Heinze eu, 
a menos que a imprensa minta, inauguraram asfalto na gestão do atual prefeito, se 
não me engano no Bairro Colina, com emendas do deputado Heinze. Deputado 
Afonso Hamm já empenhou emendas também pra pavimentação desse município. 
Sem falar no que já foi feito. Essa discussão de emendas, muitas vezes, ela é um 
pouco tendenciosa, na utilização, na maquiagem e, certamente, nós temos que 
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perguntar para os nossos deputados, Vaguinho, quantos projetos de lei apresentaram 
nos anos de mandato que modificassem a vida do cidadão. Sustentabilidade, saúde, 
inclusão social através do esporte, olhar digital, é pra isso que os deputados deveriam 
exercer primariamente seu mandato. Então para que a gente possa apenas repor a 
verdade, eu diria que nós temos sim que unir esforços, que as emendas, embora 
façam parte de um jogo, e a gente tem que conseguir emenda, mas o capitão da 
equipe tem que ter a atitude primeiro. Quando é que o prefeito visitou um deputado 
Progressista, para solicitar uma emenda. A nova política ela é diferente, é um olhar 
diferente pela cidade. Se existem deputados que foram votados, e o deputado Marcel 
Van Hattem foi um dos mais votados, segundo mais votado nessa cidade, nós temos 
que ir lá buscar. Sugiro ao Prefeito que dê o primeiro passo, certamente os deputados 
estaduais nosso fazem um grande trabalho, subscreverão esse tipo de atitude. Então 
é preciso dialogar sim mais com a oposição, é preciso ouvir mais sim a oposição, 
porque ficar fechado no gabinete e ouvir só os seus, certamente vai vão acontecer as 
imperfeições do sistema que levaram à falência da velha política”. Espaço de 
liderança Vereador De Conto. “Obrigada colega líder de bancada. A acusação mais 
improfícua quanto ao nosso Prefeito é que não sai do gabinete. Pior é o outro que não 
saía do gabinete e não recebia nem os seus. Porque teu pai, Ex-Prefeito de Marau, 
Maneco ex-prefeito de Marau tiveram um chá de banco. Então não venha nos ensinar 
como administrar Marau. Quanto às emendas, a minha opinião é muito mais ferrenha, 
contrário do que o senhor. Há oito, dez, em 2004, 2002, é só procurar nos arquivos o 
que eu dizia das emendas e nunca aprovei. Agora não pode também fazer jogo de 
palavras. O nosso Líder aqui disse que nos dois anos da administração, claro que não 
administração anterior, que vocês eram os vereadores e os deputados dos 
Progressistas conseguiram verbas para Marau. Ele afirmou 17 e 18. Vereador Roy, o 
senhor acho que não me admira tanto, como eu pensei que me admirasse, o senhor 
talvez procurasse ler o que eu escrevo nos meios sociais. E não de agora, do dia que 
dentro do MDB, eu conheci pela primeira vez o nosso Temer e eu passei a temê-lo. 
Eu nunca apoiei esse cara no partido. Leia o que eu escrevi, não agora que ele foi 
preso, eu escrevi antes. Agora vem querer me acusar, fazer brincadeirinha de que 
esperava que o Vereador De Conto fosse falar. Mas os senhores também parece que 
tiveram um presidente do partido que também curtiu uma cadeia. Se eu não me 
engano teve um pai e filho Negromonte, que também curtiram uma cadeia em um 
processo. Nós, Vereador Roy, não escapamos com os nossos partidos nenhum, todos 
eles têm salafrários. Graças a Deus tem a gente que não é para manter. Eu tô dando 
graças a Deus, como membro do MDB, que a justiça tá tirando do nosso meio aqueles 
que nós nunca conseguimos tirar, porque ele sempre dominaram. Mas está fora o 
Renan, está fora agora o Temer, vão estar fora outros. Aquela limpeza que os 
senhores também quiseram fazer nos Progressistas e as velhas raposas não 
deixaram. A Lava Jato e outros programas que tem aí estão fazendo esse trabalho 
para nós, nos deixando a casa limpa para que depois nós façamos os partidos 
melhores. Então não me acuse de eu estar conivente ou triste, porque eu vi o Temer 
ser preso. E ele hoje foi ele foi libertado, não foi absolvido, ele foi libertado por uma 
liminar, um habeas corpus, o processo sobre o bilhão e 800 milhões e outros 800 e 
milhões, bilhões ele vai responder. Graças a Deus, que o Brasil entrou nesse caminho 
de começar. E lá nos outros países, eles não vão dizer ah mas que país, o lado 
negativo que tu pensou, eles vão dizer que país que tem a coragem de tirar do poder 
os salafrários. Não é o único o presidente de outros países, Peru não faz muito e 
tantos outros países do primeiro mundo na Europa. Isso é sinal de progresso para o 
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país, sinal que nós estamos cansados de salafrário, nós estamos cansados daqueles 
que roubam o povo. Nós queremos uma política limpa, o novo jeito de fazer política 
que o vereador falou que foi o meu lema de campanha em 1992, o novo jeito de fazer 
política é o que nós precisamos no Brasil. Obrigado, senhora Presidente”. Espaço de 
liderança Vereador Renan Borba. “Senhora Presidente, colegas vereadores. 
Precisaria utilizar este espaço que o colega Vereador Márcio Turra respondeu tudo 
sobre as emendas parlamentares aqui levantadas pelo Vereador Chimento. Mas o 
que me chamou atenção e eu tive que pedir esse espaço é que existe um conflito de 
pensamento entre o líder do governo e o líder de partido. O líder de partido pede 
emendas e o líder de governo tem uma opinião ferrenha na questão emendas 
parlamentares. Acredito eu que no passado tenha se manifestado contra, não cheguei 
a ver seus posicionamentos e com certeza vou procurar. Mas se for contra, então tem 
conflito de pensamento, um pede emendas e outro emendas. E daí qual que devemos 
seguir? O que pede o líder de partido MDB, ou o que pensa o líder de governo do 
MDB. Mas nesse caso, nós entendemos, eu particularmente respeito muito a tua 
opinião Márcio, mas eu entendo que no cenário que se encontra a nossa política 
brasileira, a forma que é feita, nós temos que seguir a regra do jogo hoje: são emendas 
parlamentares. Então nós devemos cumprir nosso papel aqui e buscar as emendas, 
assim como o colega Vereador Chimento pede. E só relembrando, o hospital tem uma 
indicação de emenda do Covatti Filho de duzentos mil reais de uma viagem que eu e 
o Anderson fizemos a Brasília. E daqui uns dias terá a Marcha dos Vereadores 
novamente, acredito que o senhor também vai estar presente e é uma oportunidade 
boa para reencontrar lá os deputados federais e também solicitar emendas para 
Marau. Eu não sei qual o deputado que o senhor apoiou, mas o deputado que eu e o 
Anderson apoiamos já sinalizou emendas para Marau, agora ele está como Secretário 
da Agricultura, mas o Partido Progressista tem diversos deputados, a gente sempre 
estará pedindo auxílio sim o município de Marau, porque queremos que as coisas vão 
bem no nosso município. Falou que nós poderíamos ter pedido uma emenda pra 
pavimentação do Colinas Nova Marau. Se não me falhe a memória, até vou verificar 
bem certinho, a rua Alexandre Santin. Até, olha só, o reconhecimento do líder do 
partido do MDB, foi emenda do Partido Progressista, que até a realização foi realizado 
pela prefeitura né, mas com indicação do Partido Progressista lá no Colinas Nova 
Marau pavimentação. Então o partido vai atrás. Quinhentos mil para o ano que vem 
para Marau, aqui o Jair Roy já tá anunciando aí pra Casa Lar. Então, dizer tragam as 
emendas, a gente tá fazendo. Então né. Então a gente só pede aqui se informe 
melhor, antes de fazer algumas acusações aí né. Mas em todos os casos emendas 
existem, obras foram feitas e o reconhecimento também deve ser feito. Obrigado, 
Presidente”. Conforme as normas regimentais, a senhora Presidente Josiane declarou 
encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA 
que após lida será assinada.  
 
 
 
 
 

Ver.  Adriela  Ver.  Josiane 
Primeira Secretária Presidente 

 


